

GESUNDHEITSBERUFE SIND ZUKUNFTSBERUFE

ANA weckt Lust auf die FaGe-Ausbildung in der Langzeitpflege



Hohe Ausbildungsqualität ist ein Schwerpunkt ihrer Arbeit: FaGe-Ausbildungsverantwortliche **Silvia van der Molen** (links) und ANA-Geschäftsleiterin **Marie-Louise Jordi Anderegg**.
Fotos: Ueli Hiltbold

BAM.LIVE, 14.-18. September an der BERNEXPO: Der moderne Alterssitz Neuhaus Aaretal (ANA; Münsingen) lanciert zusammen mit Partnerorganisationen aus dem Aaretal und Emmental eine Offensive für Gesundheitsberufe mit Schwerpunkt Langzeitpflege.

An der kommenden Berufsausbildungsmesse BAM informiert ANA – zusammen mit den renommierten Partnerorganisationen Altersbetreuung Worb, Kastanienpark Oberdiessbach, Stiftung für Betagte Münsingen, Carpediem Stettlen und Bären Biglen – mit Fokus auf die Berufsperspektiven für Fachleute Gesundheit (FaGe) in der Langzeitpflege.

Der Alterssitz Neuhaus Aaretal ANA in Münsingen, eine ruhige und moderne Campagne mit rund hundert Mitarbeitenden, hat sich auch als Ausbildungszentrum einen hervorragenden Ruf erarbeitet. Im ANA beginnen Karrieren mehrerer Berufsrichtungen:

- Fachleute Gesundheit mit eidg. Fähigkeitszeugnis EFZ
- Assistenz Gesundheit & Soziales mit eidg. Berufsattest EBA
- Aktivierungs-Fachleute HF
- Fachleute Hotellerie-Hauswirtschaft EFZ und
- Köchin oder Koch mit eidg. Fähigkeitszeugnis EFZ

«Ohne dich sehen wir alt aus»

Mit diesem eingängigen Titel hebt die Arbeitsgruppe aus dem Aare- und Emmental die Bedeutung der Langzeitpflege geschickt hervor. Denn anders als bei der FaGe-Ausbildung in einem Spital, mit quasi täglich wechselnden Patienten, bietet der Beruf in einer Altersinstitution ein eigenes Arbeitsprofil. Die medizinische Ausbildung ist identisch, doch der Alltag in der Langzeitpflege und der Betreuung der Bewohnenden setzt andere, auf eine dauerhaftere Beziehung gesetzte Akzente. Fachfrauen und -männer Gesundheit unterstützen ihre Bewohnerinnen und Bewohner mit Know-how im altersspezifischen Bereich. Geschäftsleiterin Marie-Louise Jordi Anderegg, seit rund 12 Jahren im ANA, beschreibt es so: «Wir schulen die Sensibilität und Beobachtungsgabe für die Bedürfnisse unserer Bewohnenden, und unsere Lernenden finden dank dieser erweiterten Kompetenz in jeder Situation die richtige Lösung». In der Langzeitpflege werden zwei FaGe-Bildungswege angeboten.



Ohne Dich sehen wir alt aus!



Mit diesem Logo illustrieren die Senioren-Institutionen aus dem Aaretal und Emmental ihre Bildungsangebote für Junge.

Fertigkeiten. Die Ausbildung dauert drei Jahre mit wöchentlich 2 Schultagen. Fachleute Gesundheit EBA oder «Assistent/in Gesundheit und Soziales EBA» absolvieren eine 2-jährige

«Eine fundierte Grundausbildung ist der Schlüssel zum Erfolg.»

Silvia van der Molen

Berufslehre und erlernen Skills in mehreren Bereichen: Support in der Gesundheits- und Körperpflege der Pflegebedürftigen, bedürfnisorientierte Begleitung in Alltag und Haushalt sowie Umsetzen von Hygiene und Sicherheit. Auch in dieser Ausbildung spielen Kontakte mit Angehörigen, Administration und Logistik eine wesentliche Rolle. Beiden Berufsbildern ist die Unterstützung des körperlichen, sozialen und psychischen Wohlbefindens der anvertrauten Bewohnenden und die Erhaltung derer Ressourcen gemeinsam. Im einfühlsamen Dialog, mit Gschpüri und Respekt bauen die Fachleute Gesundheit schon in der Ausbildung eine enge Vertrauensverbindung zu ihren Klientinnen und Klienten in der Langzeitpflege auf und tragen so zu deren Wohlbefinden bei. Kann es befriedigendere und abwechslungsreichere Aufgaben geben?

Sehr abwechslungsreiche Lehren

Im ANA absolvieren in der Regel etwa ein Dutzend junge Menschen einen der fünf angebotenen Lehr- und Studiengänge. ANA setzt dabei auf einen regen Austausch zwischen den Fachrichtungen und organisiert Praktika in allen Bereichen. Mit welchem Ziel? Dazu Silvia van der Molen, Berufsbildungsverantwortliche der FaGe-Lernenden: «Indem wir ein besseres Verständnis für alle Aspekte in der Langzeitpflege aufzeigen, stärken wir das Verbindende. Dieser Austausch bereichert die Ausbildungs-

zeit». Als Krönung aller Ausbildungen bei ANA dient das gemeinsame abschliessende Lernenden-Projekt im letzten Lehrjahr. Das Team erhält für die Durchführung – sehr oft aussergewöhnliche Exkursionen – ein Budget. Im Projekt soll alles Gelernte integriert sein und, natürlich, die Bewohnenden auch. Lahor Jakrlin

Dieser Beitrag wurde von der Abteilung Commercial Content erstellt.

ERFOLGREICHER AUSBILDNER



Der Alterssitz Neuhaus Aaretal ANA ist eine von Aaretaler Gemeinden gegründete Aktiengesellschaft für die ganzheitliche Betreuung oder das Wohnen mit Dienstleistungen von Senioren. Die hochqualifizierte berufliche Ausbildung bildet einen Schwerpunkt.

Neuhaus 1 | 3110 Münsingen
031 720 70 20
ana-ag.ch | info@ana-ag.ch



Bewohnende und Lernende bauen eine enge Beziehung auf, hier Lernende **Elena Sallay** mit ANA-Bewohner **Erwin Hurni**.

DR. GURTNER RATGEBER



Die Schulzeit entspannt meistern

Es ist wieder soweit – die Sommerferien sind um und das neue Schuljahr ist gestartet! Die erste Zeit in der Schule oder im Kindergarten ist aufregend, herausfordernd, spannend, aber auch etwas einschüchternd. Viele Eindrücke und neue Aufgaben erwarten die Kinder, ein ganz neuer Alltag und Tagesrhythmus, ohne Mami oder Papi. Dies kann überfordern, besonders, wenn dem Kind das Loslassen etwas schwerfällt.

Das Einfinden in die neue Struktur

kann zu Beginn eine Herausforderung sein, sowohl für das Kind wie auch für die Eltern. Damit die Umstellung leichter fällt, bieten wir Ihnen verschiedene Produkte aus der Drogerie und Apotheke. Nebst homöopathischen Mitteln, ätherischen Ölen, individuellen Mischungen mit Bachblüten oder spagyrischen Essenzen finden Sie in unseren Geschäften auch unsere Gurtners Trostspender Pastillen mit Knospenextrakten und Vitaminen. Diese können allen Familienmitglie-

dern dabei helfen, mit der neuen Situation zurecht zu kommen und sich darauf einzulassen. Und auch wenn es später mal an Konzentration und Fokus fehlt, finden Sie bei uns passende Produkte zur Unterstützung. Denn für die Schule, das Lernen und Erleben mit den neuen Schulfreunden soll die ganze Energie und der volle Fokus zur Verfügung stehen, damit die Schulzeit lehrreich und unvergesslich wird.

Haben Sie noch Fragen? Wir beraten Sie gerne!

Katja Lanz
Diplomierte Drogistin HF
Bären Apotheke & Drogerie

Dieser Beitrag wurde von der Abteilung Commercial Content erstellt.



Kommen Sie vorbei in den 6 modernen Apotheken & Drogerien der Dr. Gurtner AG. www.dr.gurtner.ch